
    تفسير ابن ابي حاتم

  @ 1100 @ قوله تعالى : ما يفعل االله بعذابكم ان شكرتم وامنتم وكان االله شاكرا عليما اية

147 .

 6166 حدثنا ابي ، ثنا عبد العزيز بن المغيرة ، انبا يزيد بن زريع عن سعيد ، عن قتادة

قوله : ما يفعل اله بعذابكم ان شكرتم وامنتم وكان االله شاكرا عليما . ان االله لا يعذب شاكرا

ولا مؤمنا . قوله تعالى : لا يحب االله الجهر بالسوء من القولاية 148 .

 6167 حدثنا ابي ثنا ، ابو صالح ، حدثني معاوية بن صالح ، عن علي بن ابى طلحة ، عن ابن

عباس قوله : لا يحب االله الجهر بالسوء من القول لا يحب االله سبحانه ان يدعوا احد على . .

 6168 حدثنا الحسن بن ابى الربيع ، انبا عبد الرازق ، ثنا المثنى بن الصباح ، عن مجاهد

، في قوله : لا يحب االله الجهر بالسوء من القول الا من ظلم قال : ضاف رجل رجلا فلم يؤد اليه

حق ضيافته فما خرج اخبر الناس ، فقال : ضيفت فلانا فلم يؤد الي حق ضيافتي ، قال : فذلك

الجهر بالسوء الا من ظلم حين لم يؤد اليه الاخر حق ضيافته . قوله تعالى : الا من ظلم .

 6169 حدثنا ابي ، ثنا ابو صالح ، حدثني معاوية بن صالح ، عن علي بن ابى طلحة ، عن ابن

عباس قوله : الا من ظلم الا ان يكون مظلوما فانه رخص له ان يدعوا على من ظلمه وذلك قول

االله تعالى الا من ظلم وان صبر فهو خير له . .

   6170 اخبرنا يونس بن عبد الاعلى قراءة ، وحدثنا سليمان بن داود قالا : ثنا سفيان عن

ابن ابى نجيح عن ابراهيم بن ابى بكر ، عن مجاهد في قوله : ولا يحب االله الجهر بالسوء من

القول الا من ظلم قال : هو في الضيافة ياتي الرجل الى القوم وهو مسافر فلم يضيفوه ،

فرخص له ان يقول لهم ويسمعهم ، والسياق ليونس
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